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sai KTT iklim COP26 di Glasgow, fakta dan penelitian terkait Ukondisi bumi yang makin mengerikan terus diserukan. Organisasi 

Meteorologi Dunia (WMO) mengumumkan tingkat gas 

pemanasan iklim di atmosfer mencapai rekor tertingginya. Bahkan dalam 

laporan  terbaru  Environmental Research Letters Benua Asia  

menyumbang 9 dari 10 kota besar dengan risiko tinggi tenggelam akibat 

perubahan iklim. Tak hanya terkait krisis iklim, pandemi penyakit dan 

serangan bioterorisme juga mengancam. Bill Gates pun memperingatkan 

dunia, deretan marabahaya itu bakal dihadapi umat manusia yang saat ini 

sedang 'bertempur' melawan virus Covid-19. Indonesia pun wajib 

waspada. Sebab tanda-tanda alam bila bumi mulai 'sakit', tampak dari 

cuaca ekstrem yang makin sering terjadi. 

(Baca	Hal	11)
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1. Samoa Amerika

2. Bhutan

3. Chad

4. Cina

5. Komoro

6. Kepulauan Falkland

7. Guinea

8. SAR Hongkong

9.	Indonesia

10. Kuwait

11. Kirgistan

12. Madagaskar

13. Mali

14. Kep. Marshall

15. Mikronesia

16. Montserrat

17. Selandia Baru

18. Nigeria

19. Kep. Mariana Utara

20. Oman

21. Palau

22. Paraguay

23. Saba

24. Saint Barthelemy

25. Saint Pierre dan Miquelon

26. Senegal

27. Sierra Leone

28. Sint Eustatius

29. Taiwan

30. Zambia

Sumber:
CDC

Daftar negara level 1 Covid-19 versi CDC (Per 1 November 2021)
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akarta- Pusat Pengendalian dan JPe n c e g a h a n  Pe nya k i t  ( C D C ) 
Amerika Serikat (AS) memasukkan 

Indonesia pada kategori level 1 Covid-
19. Level ini merupakan level rendah 
untuk penularan Covid-19. Meski 
demikian, statusnya belum berubah 
dari pandemi ke endemi. Sebab 
penetapan situasi tersebut berada di 
tangan World Health Organization 
(WHO

"Syarat kita merujuk ke WHO 
karena penetapan pandemi kan 
mengacu pada WHO. Jadi kita tunggu 
rekomendasi dan petunjuk teknis dari 
WHO,” kata Juru Bicara Vaksinasi 
Covid-19 Kementerian Kesehatan 
(Kemenkes) Siti  Nadia Tarmizi, 
Minggu (7/11). 

Nadia menyebutkan, Indonesia 
saat ini masih menerapkan kebijakan 
pemberlakuan pembatasan kegiatan 
masyarakat (PPKM). Kebijakan PPKM 
ini secara nasional berada di level 2. 
Dikarenakan masih ada indikator 
tracing yang belum mencapai 1:15 
kontak.

Dikatakan Nadia, kondisi kasus 
Covid-19 terus membaik saat ini harus 
tetap diwaspadai, karena hingga saat 
ini masih dalam kondisi pandemi dan 
m a s i h  t e r j a d i  p e n u l a r a n  d i 
masyarakat. Saat ini, penularan di 
masyarakat adalah penularan rendah, 
namun menuju endemik harus tidak 
ada kasus baik itu kasus sporadis 
maupun kasus klaster.

Warga Indonesia patut bersyukur 
kasus Covid-19 semakin terkendali di 
Indonesia.  Hal ini  terlihat dari 
tambahan kasus terkonfirmasi positif 
Covid-19 harian yang kini berada di 
bawah 500 kasus. Kasus konfirmasi 
positif virus Corona (Covid-19) 
Indonesia bertambah 444 kasus 
Minggu (7/11). Dengan penambahan 
itu, total kasus positif sebanyak 

4.248.165 kasus.
Selain itu, kasus sembuh dari 

Corona hari ini tercatat bertambah 
587, sehingga totalnya sampai saat ini 
menjadi 4.093.795.Sementara itu, 
kasus kematian tercatat 11 orang. 
Sejak Covid-19 melanda Indonesia, 
terhitung total  kasus kematian 
menjadi 143.545.

Pemerintah juga mencatat kasus 
aktif Covid-19 hari ini menurun 
sebanyak 154 kasus. Tercatat kasus 
aktif saat ini sebanyak 10.825.Jumlah 
spesimen yang diperiksa sebanyak 
219.957 dan suspek yang diamati 
sebanyak 4.498.

TANDA	BAGI	TRAVELER
Sebelumnya, penurunan level ini 

diperbarui pada 25 Oktober 2021 oleh 
CDC. CDC hingga saat ini memberikan 
empat level Tingkat Penilaian Risiko 
untuk Covid-19. Tingkatan ini disebut 
dengan Travel Health Notices (THN). 
Tingkatan penilaian ini digunakan 
s e b a g a i  p a n d u a n  ke s e l a m a t a n 
perjalanan selama pandemi.

CDC menggunakan Travel Health 

Kesehatan Dunia dan sumber resmi 
lainnya untuk menentukan tingkat 
THN. Ambang batas THN didasarkan 
pada jumlah kasus Covid-19 di suatu 
destinasi.

Sebelumnya Menteri Komunikasi 
dan Informatika (Menkominfo) Johnny 
G Plate meminta semua pihak di Tanah 
Air bisa mengambil pelajaran dari 
peningkatan kasus Covid-19 yang 
kembali terjadi Eropa. "Pemerintah 
mengajak masyarakat tetap waspada 
dan disiplin mematuhi protokol 
kesehatan agar tak terjadi gelombang 
baru Covid-19," katanya.

Ia menyebut seruan ini digaungkan 
seiring temuan Satgas Covid-19 dalam 
sepekan terakhir yang menunjukkan 
terjadi peningkatan kasus positif 
covid-19 di sembilan provinsi yakni 
Lampung, Jawa Barat, Jawa Timur, 
Banten, Bali, Sulawesi Utara, Sulawesi 
Tenggara, Maluku Utara, dan Papua. 
Kenaikan kasus di daerah-daerah itu 
harus dihentikan sedini mungkin 
selagi angkanya masih kecil-kecil. 

"Sebaliknya, semua pihak perlu 
mempertahankan tren penurunan 
kasus yang saat ini terjadi agar tidak 
kembali meningkat," ujarnya. 

Dirinya mengingatkan kenaikan 
kasus di negara-negara Eropa seperti 
Jerman, Kroasia, dan Slovenia harus 
menjadi pelajaran bersama. Begitu 
juga dengan pengalaman tahun lalu 
saat peningkatan mobilitas masya-
rakat yang tidak di bareng dengan 
penerapan protokol kesehatan dapat 
turut memicu lonjakan covid-19. 

"Kita harus belajar dari berulang-
nya bagaimana kelengahan mematuhi 
prokes dapat memicu lonjakan covid-
19. Seluruh masyarakat diminta tetap 
disiplin protokol kesehatan. Jangan 
mengulangi kesalahan yang sama agar 
aman covid-19," katanya. (ashar, 
antara,reuters/dya)

Notices (THN) untuk memperingatkan 
wisatawan dan audiens lainnya 
tentang ancaman kesehatan di seluruh 
dunia dan memberi saran tentang cara 
melindungi diri mereka sendiri.

Per 1 November 2021, tercatat ada 
30 negara yang masuk dalam kategori 
level 1 Covid-19. Level 1 Covid-19 
menurut  CDC merupakan level 
terendah yang ada. 

Yang dimaksud dengan pelevelan 
Covid-19 menurut CDC sebenarnya 
adalah Travel Health Notices (THN). 
THN digunakan untuk mempe-
ringatkan wisatawan dan audiens 
lainnya tentang ancaman kesehatan di 
seluruh dunia.

T H N  i n i  d i g u n a k a n  u n t u k 
menunjukkan negara-negara mana 
yang berpotensi tinggi pada paparan 
Covid-19. Pada 21 November 2020, 
CDC mengadaptasi sistem pem-
beritahuan 3 tingkat menjadi sistem 4 
tingkat untuk COVID-19 dan memper-
barui kriteria yang digunakan untuk 
menentukan tingkat THN.

CDC menggunakan data Covid-19 
yang dilaporkan oleh Organisasi 

RI MASUK LEVEL 1 VERSI CDC, 
TUNGGU WHO UNTUK STATUS ENDEMI

Suasana	kendaraan	tampak	macet	di	jalan	tol	Cawang-Grogol,	Jakarta	karena	meningkatnya
mobilitas	usai	PPKM	makin	diperlonggar.
Foto.Dok
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akarta- Komisi I DPR RI me-Jnya m b a n g i  ke d i a m a n  c a l o n  
Panglima TNI Jenderal Andika 

Perkasa di wilayah Senayan, Jakarta 
Selatan, Minggu (7/11). Kedatangan 
para wakil rakyat ini untuk melakukan 
verifikasi faktual.

Persetujuan untuk Jenderal Andika 
Perkasa menjadi Panglima TNI di-
agendakan akan diparipurnakan oleh 
DPR RI Senin (8/11). Meski demikian, 
hingga kini belum diputuskan kapan 
Presiden Joko Widodo (Jokowi) akan 
melantik Andika Perkasa usai men-
dapat persetujuan DPR.

Kepala Sekretariat Presiden Heru 
Budi Hartono mengatakan agenda 
pelantikan Andika Perkasa sebagai 
Panglima TNI belum dijadwalkan. 
Sebab, saat ini proses tersebut masih 
dalam tahap administrasi."Belum ada 
jadwal. Kan masih proses admini-
strasi," kata Heru, Minggu (7/11).

Heru juga menanggapi informasi 
yang beredar bahwa pelantikan 
Andika Perkasa akan dilakukan pada 
Selasa atau Rabu pekan depan. Dia 
mengungkapkan, pada Rabu, 10 
November, jadwal Jokowi sudah padat. 
"Rabu, 10 November, jadwal Bapak 
Presiden sudah padat," ungkapnya.

Heru mengungkapkan, pada Rabu 
pekan depan, Jokowi akan menerima 
kedatangan Perdana Menteri Malaysia 
Ismail Sabri Yaakob. Selain itu, Jokowi 
diagendakan menghadiri peringatan 
Hari Pahlawan, yang jatuh pada 10 
November.

"Bapak Presiden dijadwalkan untuk 
menghadiri peringatan 10 November 
di Taman Makam Pahlawan Kalibata. 
Kemudian, dilanjutkan pemberian 
tanda jasa di Istana Negara," kata Heru. 
"Bapak Presiden selanjutnya akan me-
nerima PM Malaysia di Istana Bogor," 
lanjutnya.

Seperti diketahui, Komisi I DPR RI 
menyetujui Jenderal Andika Perkasa 
menjadi Panglima TNI, menggantikan 

Marsekal Hadi Tjahjanto. Selanjutnya, 
keputusan Komisi I DPR ini akan 
dibawa ke rapat paripurna.

"Dengan demikian, Komisi I akan 
berproses. Surat ini (persetujuan 
Komisi I DPR) secara kelengkapan 
dokumentasi akan kami tanda tangani 
dari pimpinan mewakili anggota 
Komisi I yang terhormat untuk ke-
mudian dibawakan di rapat paripurna 
terdekat," kata Ketua Komisi I DPR 
Meutya Viada Hafid di gedung DPR, 
Senayan, Jakarta, Sabtu (6/11).

Lantas, anggota Komisi I DPR dari 
PDIP menyarankan agar Meutya me-
nyebut jadwal rapat paripurna ter-
dekat, yakni Senin (8/11) lusa. Meutya 
enggan menyebut tanggal pasti 
lantaran Badan Musyawarah (Bamus) 
DPR belum menyuratinya, itu juga me-
rupakan kewenangan pimpinan DPR. 
"Terkait yang disampaikan Pak Effendi, 
dengar-dengarnya memang akan 
dilaksanakan hari Senin. Namun, 
sekali lagi, kami menyampaikan hanya 
yang terkait Komisi I," kata Meutya.

Sementara perwakilan Komisi I 
DPR tiba di kediaman Calon Panglima 
TNI Jenderal Andika Perkasa, Minggu 
(7/11) sekitar pukul 16.00 WIB. Meski 
diiringi hujan gerimis,  yang pertama 
tiba adalah Wakil Ketua DPR Lodewijk 
F Paulus. Kemudian, ada anggota 
Komisi I dari Fraksi Partai Demokrat 
Syarief Hasan. Lalu, ada pula anggota 
Komisi I dari Fraksi Demokrat Anton 
Sukartono Suratto. Terakhir, ada Ketua 
Komisi I DPR dari Fraksi Golkar 
Meutya Hafid. 

Ketika tiba, mereka langsung 
disambut oleh Jenderal Andika Per-
kasa yang menggunakan kemeja coklat 
dengan celana panjang hitam. Andika 
tampak didampingi istri, Diah Erwiani 
dan putranya Alexander Wiratama 
Akbar Perkasa.  

Terhitung ada enam orang anggota 
Komisi I sekaligus pimpinan yang 
hadir. Adapun kunjungan Komisi I ini 
dalam rangka verifikasi faktual se-
bagai bagian rangkaian uji kelayakan 
dan kepatutan atau fit and proper test 

terhadap Andika.

 PENGGANTI	KSAD
Di sisi lain, pasca pengangkatan 

Andika, posisi Kepala Staf Angkatan 
Darat (KSAD) yang ditinggalnya harus 
diisi.Sekjen Partai Golkar Lodewijk 
Paulus buka suara soal siapa yang akan 
mengisi posisi KSAD. Menurut mantan 
Danjen Kopassus ini, penentuan KSAD 
akan dipilih oleh Panglima TNI melalui 
proses Dewan Kepangkatan dan 
Jabatan Tinggi (Wanjakti).

"Calonnya ada berapa, ada 16 
bayangin, ada 16 bintang tiga se-
luruhnya di TNI dari Angkatan Darat,” 
kata Lodewijk.

Dari 16 jenderal bintang tiga ini, 
dikatakan Lodewijk tinggal ditelaah 
dari tahun lulus Akademi Militer 
(Akmil). Misalnya, ia memberi contoh, 
angkatan 87, angkatan dari Marsekal 
Hadi Tjahjanto, rata-rata yang masa 
dinasnya sudah memasuki purna.

Lalu angkatan 87 Jenderal Andika 
Perkasa, yang rata-rata masa dinasnya 
tersisa satu tahun. Kemudian angkatan 
88 seangkatan dengan KSAL Lak-
samana Yudo Margono dan KSAU 
Marsekal Fadjar Prasetyo dengan sisa 
kedinasan dua tahun. Kemudian 
angkatan yang lebih muda ialah 89, 
satu letting dengan Kepala Staf Umum 
(Kasum) TNI Letjen Eko Margiyono.

Dari penjabaran dan gambaran 
angkatan dan masa dinas ini, menurut 
Lodewijk dilihat, apakah KSAD nanti-
nya akan dipersipkan sebagai Panglima 
TNI ke depannya, atau tidak. Namun 
menurutnya, KSAD diberikan kepada 
perwira tinggi muda dari sisi angkatan.

"Ya tinggal itu yang saya sampai-
kan tadi itu, kira-kira siapa calonnya 
tinggal dilihat lagi. Tinggal kira-kira orien- 
tasinya ke mana. Apakah dia disiapkan 
juga sebagai panglima TNI juga atau 
tidak. Kalau disiapkan ya, harus cari 
yang muda, kan gitu kira-kira,” tandas 
Lodewijk.(ashar,antara/dya)

 

DPR DATANGI RUMAH ANDIKA, 
PELATIKAN BELUM DIJADWALKAN 

Komisi	I	DPR	RI	menyambangi	kediaman	calon	Panglima	TNI	Andika	Perkasa	
di	Senayan	Residence,	Jakarta,Minggu	(7/11/2021).	
Foto:istimewa

Verifikasi Faktual Calon Panglima TNI 

-	LETJEN	TNI	BAKTI	AGUS	FADJARI
Usia 57 tahun
Lulusan	Akmil 1987
Saat	 ini	 menjabat	 sebagai Wakil Kepala Staf 
Angkatan Darat (Wakasad)

-	LETJEN	TNI	BENNY	SUSIANTO
Usia 57 tahun
Lulusan	Akmil 1987
Saat	 ini	 menjabat	 sebagai Inspektur Jenderal 
Angkatan Darat (Irjenad)

-	LETJEN	TNI	R.	WISNOE	PRASETJA	BOEDI
Usia 57 tahun
Lulusan Akmil 1986
Saat	ini	menjabat Koordinator Staf Ahli Kepala 
Staf Angkatan Darat

-	LETJEN	TNI	DUDUNG	ABDURACHMAN
Usia	56 tahun

Lulusan	Akmil	1988
Saat	 ini	menjabat	 sebagai Panglima Komando 
C a d a n g a n  S t r a t e g i s  A n g k a t a n  D a r a t  
(Pangkostrad)

-	LETJEN	TNI	ANTO	MUKTI	PUTRANTO
Usia 57 tahun
Lulusan	Akmil 1987
Saat	ini	menjabat	sebagai Komandan Komando 
Pembina Doktrin, Pendidikan dan Latihan 
Angkatan Darat (Kodiklat AD)

-	LETJEN	TNI	CHANDRA	WARSENANTO	SUKOTJO
Usia 56 tahun
Lulusan Akmil 1988
Saat	 ini	 menjabat	 sebagai Komandan Polisi 
MIliter TNI AD

-	LETJEN	TNI	ARIF	RAHMAN
Usia 55 tahun

Lulusan	Akmil	1988
Saat	 ini	 menjabat	 sebagai Komandan Pusat 
Kesenjataan Infanteri

-	LETJEN	TNI	TEGUH	ARIEF	INDRATMOKO
Usia 56 tahun
Lulusan	Akmil 1988
Saat	 ini	 menjabat	 sebagai Komandan Pusat 
Teritorial AD

-	LETJEN	TNI	ALBERTUS	BUDI	SULISTYA
Usia 54 tahun
Lulusan	Akmil 1989
Saat	ini	menjabat	sebagai	Kepala Rumah Sakit 
AD Gatot Subroto

-	LETJEN	TNI	EKO	MARGIYONO
Usia	54 tahun
Lulusan	Akmil	1989
Saat	 ini	 menjabat	 sebagai	 Kepala Staf Umum 

(Kasum)

-	LETJEN	TNI	MADSUNI
Usia 57 tahun
Lulusan	Akmil 1988
Saat	ini	menjabat	sebagai Komandan Kodiklat

-	LETJEN	TNI	JONI	SUPRIYANTO
Usia 57 tahun
Lulusan	Akmil 1986
Saat	 ini	 menjabat	 sebagai Kepala Badan 
Intelijen Strategis (Kabais) TNI

-	LETJEN	TNI	JEFRY	APOLY	RAHAWARIN
Usia 57 tahun
Lulusan	Akmil 1988
Saat 	 ini 	 menjabat 	 sebagai  Pa n gl i m a  
Kogabwilhan III

Deretan Jenderal Bintang Tiga Potensi Gantikan Andika Sebagai KSAD

Berbagai	Sumber	Diolah



Data, Informasi dan Komunikasi 
Kebencanaan BNPB, Abdul Muhari 
dalam keterangannya, Minggu (7/11). 

Abdul mengatakan hujan yang 
turun pada hari  kejadian,  ber-
intensitas tinggi. Kondisi tersebut 
akan memicu terjadinya longsoran-
longsoran yang kemudian terkumpul 
dan membentuk bendungan alam 
yang menutup alur air.

Longsoran ini tidak hanya menutup 
alur alir dengan material tanah 
longsoran, tetapi juga dengan pohon-
p o h o n  ya n g  t u m b a n g  te r b awa 
material longsor, ucap Abdul.Abdul 
mengingatkan masih banyak terlihat 
pohon-pohon tumbang di lokasi bekas 
longsoran di hulu. Oleh sebab itu di-
perlukan adanya susur sungai dengan 
instansi yang berpengalaman seperti 
TNI, Polri, Basarnas. Menurut-nya, hal 
itu menjadi hal yang sangat penting 
untuk dilakukan guna melihat di mana 
saja titik-titik potensi sumbatan atau 
bendung alam di wilayah hulu.

Kegiatan susur sungai ini harus 
diikuti dengan pembersihan sisa-sisa 
pohon tumbang di wilayah hulu, sebab 
hal itu masih berpotensi menghambat 
atau membendung aliran.BNPB juga 
merekomendasikan agar wilayah 
lereng tebing atau kawasan kebun 
semusim lainnya ditanami dengan 
jenis vegetasi yang keras dan berakar 
kuat. Sehingga dapat mengikat tanah 
dan mencegah terjadinya longsoran. 
(reka,gatra/dya)

Nusantaratoday
Hal 04  |  Senin, 8 November 2021

atu- Seluruh pengungsi banjir Bbandang di Kota Batu diizinkan 
pulang, Minggu (7/11). Posko 

pengungsian di Gedung Kesenian 
Bulukerto dilaporkan nihil pengungsi.

Pelaksana tugas (Plt) Kepala Pusat 
Data, Informasi dan Komunikasi Ke-
bencanaan Badan Nasional Penang-
gulangan Bencana (BNPB), Abdul 
Mu ha ri  men ga t a ka n ,  b erda sa r 
laporan Badan Penanggulangan Ben-
cana Daerah (BPBD) Kota Batu, se-
jumlah lima warga yang sempat me-
ngungsi telah kembali ke rumah 
masing-masing.

"Dari laporan tersebut, dengan 
demikian pengungsi akibat banjir 
bandang per-Sabtu (6/11/2021) 
pukul 24,00 tercatat nihil," ujarnya, 
Minggu (7/10).

Pemerintah Kota (Pemkot) Batu 
pun mulai melakukan pendataan 
kerugian yang dialami warga. Ber-
dasarkan data sementara, ada 89 KK 
yang terdampak banjir, 35 rumah 
rusak, 33 rumah terendam lumpur, 7 
mobil dan 73 sepeda motor terendam 
banjir dan lumpur, 107 ekor hewan 
ternak hilang karena hanyut atau 
ditemukan dalam keadaan mati, 10 
kandang rusak, dan tanaman petani 
juga ikut hanyut bersama banjir.

Besaran materiil kerugian warga 
belum terhitung, dan masih dalam 
upaya pendataan lebih lanjut. Data ini 
akan terus dilakukan update oleh tim 
BPBD dan pemerintah kota. Saat ini 

t im gabungan akan fokus pada 
pemulihan warga akibat banjir, seperti 
menyediakan trauma healing dan 
mendirikan dapur umum untuk 
bertahan hidup. Selain itu, pendataan 
dan pem- bersihan juga masih dilaku-
kan, agar akses jalan bisa di-lalui. 

Sebelumnya, Kepala BPBD Kota 
Batu Agung Sedayu men-jelaskan jika 
kebutuhan logis-tik untuk warga 
pengungsi sudah cukup. “Info terakhir 
untuk bantuan logistik sudah cukup 
berlebih, yang diperlu-kan mendatang 
adalah dalam proses recovery terutama 
untuk perbaikan fisik baik bangunan 
rumah dan fasilitas umum yg rusak 
karena musibah banjir bandang ke-

marin,” katanya.

BUKAN	AKIBAT	CUACA	SAJA
Terkait pemicu banjir bandang, 

hasil survey udara yang dilakukan 
BNPB bersama Walikota Batu dan 
jajaran Forkompimda ditemukan 
beberapa data visual yang menunjuk-
kan adanya titik-titik longsor di 
sepanjang tebing alur lembah sungai 
di wilayah hulu.

"Pengamatan visual dari heli yang 
terbang rendah menemukan adanya 
enam alur lembah sungai yang setiap 
sisinya sangat terjal, tidak dilindungi 
oleh vegetasi yang rapat dan memiliki 
akar yang kuat," ujar PLT Kepala Pusat 

SELURUH PENGUNGSI PULANG, 
PEMKOT GERAK CEPAT DATA KERUGIAN

(Foto	udara)	tampak	tim	Search	and	Rescue	(SAR)	gabungan	bersama	relawan	dan	warga	membersihkan

endapan	lumpur	saat	pencarian	korban	akibat	banjir	bandang	di	Bulukerto,Kota	Batu,	Jawa	Timur,	Jumat	

(5/11/2021).	

Foto:BNPB

tranportasi lainnya karena beda rute. 
Dishub juga berencana pada per-
tengahan tahun depan mengoperasi-
kan 36 unit armada feeder yang di-
ujicobakan untuk tiga rute yang demand- 
nya tinggi seperti lyn V, DA dan O.

Sebelumnya, Kepala Dishub Kota 
Surabaya Irvan Wahyudrajad menutur- 
kan, dalam tahap awal sosiali-sasi ke-
beradaan feeder ini, Dishub yang akan 
menciptakan dulu pilot projectnya se-
belum kemudian dilakukan skema Buy 
The Service (BTS). Sistem Buy The Ser- 
vice yang digagas oleh Kementerian 
Perhubungan adalah sistem pem-
belian pelayanan oleh pemerintah ke-
pada pihak ope-rator angkutan umum. 
Sehingga kualitas pelayanan angkutan 
umum, khususnya angkutan per-
kotaan dapat ditingkatkan.

“Sementara kami yang memberi 
contoh, kan ada Suroboyo Bus. Kita 
memberikan layanan, kita adakan dulu 
juga armadanya seperti HiAce. Nanti 
kita lelang kalau sudah jalan demand-
nya berapa, pendapatannya berapa, SOP 
seperti apa. Langkah berikutnya adalah 
skema BTS,” pungkasnya.(Ardini 
Pramitha,antara/ dya) 

SURABAYA - Dinas Perhubungan 
(Dishub) Kota Surabaya terus me- 
ningkatkan sarana prasarana 

yang berkaitan dengan transportasi 
massal. Salah satunya adalah pe-
nambahan halte bus di beberapa titik. 

Kepala Bidang Prasarana Trans-
portasi Dishub Surabaya, Ridlo Noor 
Wahab, mengatakan, untuk semen-
tara pihaknya membangun empat 
halte bus. Hal ini dikarenakan melihat 
hasil survey kebutuhan di lapangan 
sekaligus sebagai upaya mendukung 
kebijakan dari pemerintah pusat.

"Kami memperhatikan hasil 
survey kebutuhan lapangan per-
mintaan penumpang dan juga untuk 
membantu Surabaya Bus dan trans-
portasi massal lainnya," ujarnya di-
kutip, Minggu (7/11). 

Empat halte itu antara lain di Jalan 
Ahmad Yani,  kemudian di Jalan 
Pemuda, Jalan Bubutan, dan sekitar 
Jembatan Merah. Sarpras penunjang 
transportasi umum tersebut ditarget-
kan tuntas pada akhir Desember 
selesai.

"Nantinya ada tambahan lagi 2 

halte. Indrapura dan Embong Malang. 
Mudah mudahan bisa terselesaikan 
semua," jelasnya.

Lebih lanjut dirinya menerangkan, 
beberapa titik tersebut merupakan 
jujugan bagi para penumpang yang 
naik maupun turun ke destinasi 
tempat. Selain itu, juga terintegrasi 
dengan rencana penambahan armada 
feeder atau pengumpan penumpang. 
"Jadi mobilitas di tempat tempat itu 
begitu banyak. Sehingga dengan 
adanya halte halte baru ini bisa mem-
berikan kenyamanan," ucapnya.

"Harapan kami dengan penambahan 
halte bisa dimanfaatkan oleh angkutan 
umum dan kami menghimbau kepada 
masyarakat tidak mudah untuk mem-
berhentikan angkutan umum di tempat 
yang bukan menjadi pemberhentian," 
imbuhnya. 

Selain itu, penambahan halte ini 
juga untuk menunjang bus bantuan 
dari Kementerian Perhubungan 
(Kemenhub). Bus tersebut berjumlah 
120 armada. Bus bantuan Kemenhub 
nantinya juga terintegrasi dengan 
Suroboyo bus serta angkutan feeder. 
Sehingga tidak akan menganggu 

DEMI DONGKRAK PENGGUNAAN TRANSPORTASI MASSAL, 
HALTE BUS DI SURABAYA DITAMBAH 

Banjir Bandang Kota Batu

(Ilustasi)	Salah	satu	titik	pemberhentian	Suroboyo	Bus	di	Halte	PangSud	2	Surabaya.	

Foto:Ardini/Lentera
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akarta – Kabar bila Bandara Halim JPerdanakusuma dalam waktu 
dekat akan ditutup menyedot per-

hatian masyarakat. Kegaduhan wajar 
terjadi, karena dalam beberapa waktu 
terakhir kabar mengenai sepinya 
bandara-bandara di Indonesia juga 
mencuat.

Untuk diketahui, Bandara Halim 
dikabarkan bakal menutup landasan 
pacunya selama sekitar 9 bulan. Ini 
membuat penerbangan maskapai 
nasional tidak bisa dilakukan untuk 
sementara waktu.

Soal kabar tersebut, Kementerian 
Perhubungan mengatakan penutupan 
bandara menjadi opsi imbas dari 
rencana revitalisasi bandara yang 
bakal dilakukan.Namun, Dirjen Per-
hubungan Udara Novie Riyanto me-
nyatakan sampai saat ini nasib ditutup 
atau tidaknya bandara Halim masih 
dalam pembahasan. Belum ada satu-
pun keputusan yang diambil soal pe-
nutupan bandara.

Sampai saat ini, Kemenhub tengah 
membahas berbagai hal yang harus 
dipersiapkan terkait dampak dari 
proses revitalisasi, tak terkecuali 
penutupan bandara."Soal penutupan 
masih dibahas," kata Novie dikutip 
Minggu (7/11). 

Novie menjelaskan revitalisasi 
bandara Halim Perdanakusuma di-
perkirakan akan memerlukan waktu 
kurang lebih setahun. Revitalisasi 
b a n d a ra  d i l a ku k a n  g u n a  m e -
ningkatkan faktor keselamatan pe-
nerbangan.Saat ini, pihak Novie 
sedang menyiapkan desain sisi ke-
siapan penerbangan. Mulai dari run-
way alias landasan pacu hingga 
masalah drainasenya.

"Kami sedang menyiapkan desain 

sisi udara seperti rekonstruksi 
runway dan perbaikan sistem 
drainase. Hal-hal tengah kami bahas 
dengan berbagai pihak," ujar Novie.

Kabar ini berawal dari dari sebuah 
risalah rapat koordinasi operasional 
bandara yang dipimpin oleh Executive 
General Manager Angkasa Pura II 
Marsma TNI Nandang Sukarna. Rapat 
di lakukan pada hari  Senin,  1  
November kemarin.

Dalam risalah rapat yang beredar, 
pengalihan penerbangan disebut akan 
dilakukan bila Bandara Halim Per-
danakusuma benar-benar ditutup. 
Pihak Bandara Soekarno-Hatta Ceng-
kareng yang hadir dalam rapat me-
nyebut Bandara Soekarno-Hatta akan 
siap menerima dan mendukung apa-
bila ada rencana pengalihan reguler 
jet flight ke Cengkareng imbas dari 
penutupan Halim Perdanakusuma.

Penerbangan jet flight kargo juga 

diminta mempertimbangkan untuk 
mengalihkan rute ke Soekarno-Hatta. 
Sementara untuk pelayanan navigasi 
pesawat propeller belum ada ke-
putusan untuk menerima soal peng-
alihan dari regulator bandara Soe-
karno-Hatta.Beberapa maskapai juga 
diajak dalam rapat koordinasi ter-
sebut. Mulai dari Travira Air, Citilink, 
Batik Air, hingga maskapai charter 
Premiair Group.

Semuanya mengatakan akan me-
nunggu teknis pengalihan pener-
bangan dari Halim ke Soekarno Hatta. 
Dari Travira Air, yang menjadikan Halim 
sebagai homebase dan pusat per-
awatan maskapai meminta dukungan 
agar bisa berpindah sementara ke 
Soekarno-Hatta.

Sementara dari Batik Air, meminta 
ka p a n  ke p a s t i a n  p e m i n d a h a n  
penerbangan akan dilakukan. Mereka 
juga meminta dukungan pemindahan 

staff dari Halim ke Soekarno-Hatta.
Dari Citilink meminta agar ada 

pengumuman kepastian pengalihan 
penerbangan yang dilakukan agar bisa 
melakukan pemberitahuan ke pe-
numpang jauh-jauh hari. Sementara Pre- 
miair Group meminta akses fasilitas 
VIP Room di Soekarno-Hatta bila 
pemindahan penerbangan dilaku-kan.

SEPINYA	BEBERAPA	BANDARA
Sejak panmemi Covid menyerang, 

dunia penerbangan memang sering 
diterpa isu tak sedap. Mulai maskapai 
yang merugi, hingga bandar udara 
yang sepi. Bandara Soedirman di 
Purbalingga, Jawa Tengah mislanya 
akhir-akhir ini menjadi bahan per-
bincangan karena sepi penumpang. 
Salah satu penyebab sepinya Bandara 
Soedirman adalah absennya beberapa 
maskapai penerbangan. Dilansir dari 
bisnis.com, Citilink, satu-satunya 
maskapai penerbangan yang ber-
operasi di Bandara Soedirman, meng-
hentikan aktivitas penerbangan pada 
24 Oktober 2021.

Namun, sebagaimana dilansir dari 
purbalinggakab.go.id, Citilink akan 
tetap melayani aktivitas penerbangan 
di Bandara Soedirman dengan jadwal 
operasional dua kali seminggu. 
Bandara Soedirman merupakan 
terminal udara yang telah beroperasi 
sejak lama di Purbalingga, Jawa Tengah. 
Dilansir dari indonesia.go.id, Bandara 
Soedirman kini telah berusia 83 
tahun. Bandara tersebut pertama kali 
dibangun pada masa Pemerintahan 
Kolonial Hindia Belanda yang ber-
tujuan untuk memperkuat Angkatan 
Udara Hindia Belanda.

Sepinya bandara juga akibat mas-
kapai yang menghentikan sementara 
jadwalnya.Setelah sempat beroperasi 
selama sepekan maskapai Batik Air 
kembali menghentikan penerbangan 
di Bandara Silampari Lubuklinggau 
Sumsel.Penghentian penerbangan ini 
resmi diajukan oleh Maskapai Batik 
Air terhitung tanggal 1 November 
2021 kemarin sampai dengan batas 
waktu yang ditentukan.

Area manager Lion Group Palembang, 
Haris Purnomo mem-benarkan, bila 
maskapai Batik Air melakukan 
penundaan terbang untuk sementara 
waktu di Bandara Silam-pari."Ya 
benar untuk sementara Batik Air 
tujuan Lubuklinggau Jakarta cancel 
penerbangan, hanya untuk semen-
tara," kata Haris.Ketika di-singgung 
terkait penyebab penghentian layanan 
terbang tersebut, Haris belum mem-
berikan jawaban lebih lanjut.

Kepala Bandara Silampari, Mega 
Hardiansyah membenarkan, bila 
maskapai Batik Air sudah melakukan 
cancel penerbangan di Bandara Silam-
pari Lubuklinggau sampai batas 
waktu belum ditentukan.Ia pun tidak 
mengetahui pasti penyebab pihak 
maskapai Batik Air menghentikan 
sementara layanan penerbangan 
tujuan Lubuklinggau Jakarta ini, 
padahal menurutnya saat ini tingkat 
keterisian penumpang cukup baik. 
(ashar,antara/dya)

GADUH KABAR BANDARA HALIM DITUTUP, 
KEMENHUB: RENCANA REVITALISASI

Bandara Halim Perdanakusuma dibangun dan 
digunakan pemerintah Hindia Belanda sejak 
1928. 
Pada tanggal 20 Juni 1950, Belanda baru 
sepenuhnya menyerahkan lapangan terbang 
ini kepada pemerintah Indonesia.
Kemudian bertepatan dengan 17 Agustus 
1952, lapangan terbang ini berganti nama 
menjadi Pangkalan Udara Halim Perdana 
kusuma untuk mengenang almarhum Abdul 
Halim Perdanakusuma yang gugur dalam 
menjalankan tugasnya.
Halim sudah digunakan sebagai bandar udara 
sipil utama di kota Jakarta bersamaan dengan 
Kemayoran di tahun 70-an.
Pada tahun 1974, Halim Perdanakusuma 
berbagi penerbangan internasional dengan 
Bandara Kemayoran. Bandara tersebut 
disebut mengalami kepadatan jadwal 
sehingga beberapa penerbangannya dibagi ke 
Halim Perdanakusuma.
Ketika kepadatan Kemayoran makin jadi, 
Halim juga sempat ditunjuk menggantikan 
peranan Kemayoran yang semakin padat. 
Namun, hal itu tidak terjadi karena Bandara 
Soekarno-Hatta  di  Cengkareng mulai 
dibangun dan menjadi bandara utama baru di 
Jakarta.
Setelah Kemayoran ditutup dan digantikan 
Soekarno-Hatta, Halim Perdanakusuma mulai 

Tentang Bandara Halim Perdanakusuma 
i mengurangi jadwal penerbangan sipil untuk 
berfokus guna kepentingan militer, VVIP, dan 
charter. 
Pada 2014, Halim mulai dipakai sebagai 
bandara komersil.Tujuannya, adalah untuk 
membantu penerbangan dari Bandar Udara 
Internasional Soekarno-Hatta yang cukup 
padat.
November 2021, Halin dikabarkan ditutup 
hingga 9 bulan ke depan dengan alasan 
revitalisasi.

Maskapai penerbangan 
dan tujuan

Maskapai	Batik	Air
Tujuan Balikpapan, Bandar Lampung, 
Bengkulu, Jambi, Jayapura, Kupang, Makassar, 
Malang ,  Manokwari ,  Medan,  Padang , 
P a l e m b a n g ,  P e k a n b a r u ,  S a m a r i n d a , 
Semarang, Silangit, Surabaya, Surakarta/Solo, 
Ta n j u n g  P i n a n g ,  Ta r a k a n ,  T i m i k a , 
Yogyakarta–Internasional

DOMESTIK

Maskapai	Citilink
Ambon, Balikpapan, Banda Aceh, Bandar 

Lampung, Bandung, Batam, Bengkulu, 
Denpasar/Bali, Jambi, Jayapura, Makassar, 
Malang,  Manokwari ,  Medan,  Padang, 
Palembang, Palu, Pangkalan Bun, Pekanbaru, 
Purbalingga, Semarang, Silangit, Surabaya, 
S u r a k a r t a / S o l o ,  Te r n a t e ,  Yo g y a -
karta—Adisutjipto, Yogyakarta— Internasional

Maskapai	Pelita	Air
Charter: Cilacap, Dumai, Matak

Maskapai	Susi	Air
Tujuan Cilacap, Pangandaran

Maskapai	TransNusa
Tujuan Bandar Lampung, Semarang, Yogya-
karta–Adisutjipto. Charter:  Cilacap, Matak

Maskapai	Wings	Air
Bandar Lampung, Bandung, Banyuwangi, 
Bengkulu, Jambi, Palembang, Pangkalan Bun, 
Pangkal Pinang, Semarang, Surabaya, Sura-
karta/Solo, Tanjung Pandan, Tasikmalaya, 
Yogyakarta–Adisutjipto

Maskapai	Citilink
Tujuan Kuala Lumpur–Internasional

INTERNASIONAL

Sumber: 
Wikipedia	diolah

(Ilustrasi)	Suasana	Bandara	Halim	Perdanakusuma	yang	
dikabarkan	akan	ditutup	untuk	dilakukan	revitalisasi.	
Foto.Dok
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IMPRESSION

PRISCILLA CHAN

Pendiri Facebook Mark Zuckerberg  terkenal dengan kesuksesan dan kepintarannya. Kini sudah 

menjadi ayah dua anak, bagaimana Mark mendidik anak-anaknya? Sang istri Priscilla Chan 

membocorkan rahasianya.

Bocorkan Cara Mark Zuckerberg 
Mendidik Anak

Mark	Zuckerberg	and	Family	
Foto	-	foto	:	Berbagai	sumber
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IMRESsION
riscilla	 Chan	 dan	 Mark	
Zuckerberg	 menikah	
p a d a 	 2 0 1 2 . 	 D a r i 	
pernikahan	 tersebut	
mereka	 dikaruniai	 dua	
anak	 perempuan	 yaitu	

Maxima	berusia	lima	tahun	dan	August	
berusia	empat	tahun.

Priscilla	 yang	 dalam	 kesehariannya	
bekerja	sebagai	Co-founder	dan	co-CEO	of	
Chan	Zuckerberg	Initiative	berbagi	cerita	
soal	kehidupan	pribadinya	dengan	Mark.	
Wanita	 36	 tahun	 itu	 mengungkap	
bagaimana	 cara	 sang	 suami	 mendidik	
anak-anaknya.

Prisc i l la 	 mengatakan 	 Mark 	
Zuckerberg	 mengambil	 peran	 dalam	
tugas	rumah	tangga	saat	anak-anak	mau	
tidur.	 Sang	 suami	 akan	 membacakan	
kedua	 anaknya	 cerita.	 Selain	 membaca	
cerita, 	 sebelum	 tidur	 Mark	 juga	
mengajarkan	anak-anaknya	coding.

"Terkadang	 mereka	 membaca	 buku	
bersama.	 Terkadang	 mereka	 coding	
bersama,"	 ujar	 Priscilla	 Chan	 dalam	
wawancara	 dengan	 Sunday	 Times	
Magazine.

Prisiclla	mengungkapkan	sang	suami	
sudah	 memperkenalkan	 coding	 pada	
anak-anaknya	 sejak	 dini.	 "Mark	 sudah	
melakukannya	sejak	August	berusia	 tiga	
tahun,"	katanya.

Dalam	 wawancara	 dengan	 Sundy	
Times,	Priscilla	Chan	yang	seorang	dokter	
dan	memiliki	orangtua	imigran	China	dari	
Vietnam	 mengungkapkan	 hal	 lain	 yang	
mereka	lakukan	sebagai	orangtua	dalam	
mendidik	 kedua	 anak	 mereka.	 Priscilla	
dan	 Mark	 mengajarkan	 mereka 	
keyakinan	Yahudi	dan	bahasa	Mandarin.

Sebelum	 tidur	Mark	 akan	mengajak	
anak-anaknya	doa	Yahudi	dalam	bahasa	
Mandarin.	Pada	akhir	pekan	mereka	juga	
akan	mengajak	keluarga	makan	bersama	
dengan	 menu	 masakan	 China.Kedua	
anaknya	 lahir	 dari	 orangtua	 yang	 super	
kaya,	Mark	Zuckerberg	dan	Priscilla	Chan	
tak	 mau	 memanjakan	 mereka.	 "Kami	
tidak	 memberikan	 mereka	 semuanya.	
Jadi	 itu	 yang	 terpenting.	 Mereka	 punya	

P
dasar,"	kata	Mark.

Ajarkan	Coding
Priscilla	Chan,	istri	Mark	Zuckerberg	

mengatakan,	 mereka	 sudah	 mulai	
mengajarkan	 anak-anak	 mereka	 untuk	
coding	 sejak	 berusia	 3	 tahun.	 Coding	
sendiri	 merupakan	 langkah-langkah	
pemrograman	 dengan	menuliskan	 kode	
atau	 skrip	 dalam	bahasa	 pemrograman.	
Singkatnya,	 coding	 merupakan	 cara	
berkomunikasi	dengan	komputer.	Bahasa	
yang	 dipakai	 oleh	 komputer	 bukanlah	
bahasa	 manusia,	 melainkan	 kode	 atau	
bahasa	mesin.	

Oleh	 karena	 itu,	 dia	 bersama	 Mark	
memiliki	 kebiasaan	 rutin	 sebelum	 tidur	
bersama	kedua	putri	mereka,	Maxima	(5)	
dan	 August	 (4)	 mengajarkan	 keduanya	
belajar	 coding.	 Co-CEO	 dari	 Chan	
Zuckerberg 	 Initiative 	 (CZI) 	 ini 	
menjelaskan	 bahwa	 bahwa	 anak-anak	
harus	terlebih	dulu	menyelesaikan	tugas-
tugas	di	rumah.	

Kemudian,	 mereka	 mengobrol	
bersama	 dan	 Mark	 mulai	 melontarkan	
candaan	atau	lelucon	yang	berhubungan	
dengan	 coding.	 Ternyata,	 gara-gara	
candaan	 terkait	 coding	 itu,	 Chan	 dan	
Mark	jadi	bertemu	dan	saling	jatuh	cinta.	
Selain	 itu,	 ia	 dan	 Mark	 memiliki	 selera	
humor	yang	sama	tentang	coding.	

“Saya	 ingat	 dia	 memiliki	 gelas	 bir	
yang	bertuliskan	'pound	include	beer	dot	
H'.	 Ini	 adalah	 tag	 untuk	 bahasa	
pemrograman	 C++.	 Humor	 seperti	 itu	
yang	 hanya	 diketahui	 orang-orang	 yang	
tertarik	 dengan	 komputer	 dan	 kutu	
buku,”	 kata	 Chan.	 Ternyata	 bahasa	
pemrograman	C++	ini	juga	menarik	minat	
Maxima	 dan	 Agust.	 Bahkan,	 Chan	 juga	
menyebut	 bahwa	 kedua	 putri	 mereka	
termasuk	kutu	buku.

Mark	sendiri	pernah	mengungkapkan	
dalam	 sebuah 	 wawancara 	 soal 	
mengajarkan	 anak-anaknya	 coding	 sejak	
dini.	 Menurutnya	 itu	 sungguh	 menguji	
kesabarannya.

"August	 biasanya	mengetik	 1-2	 kata	
per	 menit.	 Dan	 saat	 dia	 bisa	 bisa	

sendiri.	Ia	selalu	berkata,	'Kamu	bisa.'"
Zuckerberg	 mengumumkan	 mereka	

mendirikan	yayasan	dalam	bentuk	surat	
terbuka	pada	Max	pada	hari	ia	dilahirkan.	
Zuckerberg	 bahkan	 masih	 mencoba	
berkonsultasi	dengan	Chan	tentang	kata-
kata	pernyataannya	saat	proses	bersalin.

C h a n 	 p u n 	 m e m i n t a n y a 	
menyelesaikan	 surat	 itu	 sendiri.	 "Saya	
harus	 melakukan	 hal	 lain	 (melahirkan	
anak	pertama	mereka)	sekarang,"	katanya	
mengenang	apa	yang	diucapkan	kala	itu.

"Mark	 dan	 saya	 sudah	 saling	
mengenal	selama	18	tahun,	itu	setengah	
dari	 hidup	 saya.	 Ia	 selalu	 tahu	 bahwa	
'membalas	 kebaikan'	 adalah	misi	 hidup	
saya.	Pada	awal	2005,	ketika	jelas	bahwa	
kami,	 ia,	 akan	 menghasilkan	 uang	 dari	
Facebook,	 kami	 memutuskan	 untuk	
beramal,"	tutur	Chan.

Hubungan	 Chan	 dan	 Zuckerberg	
dimulai	 pada	 semester	 pertamanya	 di	
Harvard.	 Kala	 itu,	 ia	 adalah	 seorang	
mahasiswi	 beasiswa	 yang	 merasa	 sulit	
menyesuaikan	diri.	Masuk	ke	universitas	
bergengsi	 adalah	 salah	 satu	 momen	
terbaik	 dalam	 hidup	 Chan,	 tapi	 ia	
membenci	Harvard.

"Semua	 orang	 berbicara	 tentang	 hal	
yang	sama,"	katanya.	"Mereka	berpakaian	
serupa,	mereka	tahu	cara	belajar."	Ia	ingat	
bagaimana	 gadis-gadis	 kaya	 akan	
membawa	 tas	 Longchamp	 buatan	 Paris.	
"Saya	 belum	 pernah	 melihat	 itu	
sebelumnya	 dan	 tidak	 dapat	memahami	
mengapa	sesuatu	yang	terbuat	dari	plastik	
dengan	sedikit	kulit	menghabiskan	begitu	
banyak	 uang," 	 ucapnya.(reuters, 	
SCMP/dya)

mendapatkan	 beberapa	 huruf	 menjadi	
satu	 kata, 	 kemudian	 melakukan	
kesalahan	dan	menghapus	tiga	kali	bukan	
sekali	 dan	 kemudian	 menulis	 ulang	
seluruh	kata	itu,	aku	benar-benar	merasa	
akan	 kehilangan	 (kesabaran-red),"	 ujar	
Mark	 Zuckerberg	 yang	 baru	 saja	
mengganti	nama	Facebook	menjadi	Meta.

Menurut	 Chan,	 ada	 banyak	 cara	
untuk	 mendorong	 anak	 tertarik	 untuk	
ngoding.	Termasuk	dengan	aplikasi	visual	
yang	 menarik	 bagi	 anak. 	 ”Mark	
melakukan	 hal	 tersebut	 dengan	 August	
sejak	berusia	tiga	tahun,”	katanya.	

Chan	 juga	menyebut	bahwa	mereka	
sangat	disiplin	dalam	hal	waktu.	Karena	
masing-masing	 punya	 kesibukan	 yang	
berbeda.	 Setiap	 Kamis	 sore,	 Chan	 dan	
Mark	 wajib	 untuk	 meeting.	 Juga,	 setiap	
pekan	 ada	 “date	 night”	 atau	 malam	
kencan.	 “Kami	sangat	disiplin	dalam	hal	
waktu	dan	sangat	terorganisir,”	katanya.

Tampil	Sederhana
Kendati	merupakan	salah	satu	wanita	

terkaya	 di	 dunia,	 tidak	 ada	 detail	
mencolok	dari	penampilan	Priscilla	Chan,	
istri	 CEO	 Facebook	 Mark	 Zuckerberg.	
Dalam	 wawancara	 dengan	 SCMP,	 yang	
dilansir	 Sabtu	 (6/11/2021),	 perempuan	
36	tahun	ini	tidak	memakai	perhiasan	apa	
pun,	selain	cincin	kawin	emas	polos,	dan	
riasan	wajah	yang	hampir	tidak	terlihat.

Chan	dan	Zuckerberg	menikah	pada	
2012,	 hanya	 satu	 hari	 setelah	 Facebook	
melayang	 di	 pasar	 saham	 dan	 pada	
minggu	yang	sama	ketika	Chan	lulus	dari	
sekolah	 kedokteran.	 Empat	 tahun	
kemudian,	 ia	 melepaskan	 pekerjaannya	
sebagai	 dokter	 anak	 untuk	 jadi	 co-CEO	
penuh	waktu	CZI,	mengelola	
anggarannya	 yang	 bernilai	
miliaran	dolar.

"Awalnya	 sangat	 panik,"	
katanya.	 "Tapi,	 Anda	 tahu	
apa 	 yang 	 manis 	 dan 	
menyebalkan	tentang	Mark?	
Ia	 selalu	 percaya	 pada	 saya	
lebih	 dari	 yang	 saya	 bisa	
percaya	 pada	 diri	 saya	
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BUAH TERMAHAL DI DUNIA 
ADA DI ASIA, SEHARGA RP 606 JUTA

elain	 menyehatkan,	 buah	 juga	Smemiliki	 makna	 tersendiri	
terutama	di	Asia.	Hadiah	berupa	

buah	 juga	 dianggap	 sebagai	 rasa	
hormat	 dan	 sayang.	 Memotong	 buah	
dan	memberikannya	pada	anak	secara	
tidak	 langsung	 menunjukkan	 bahwa	
Anda	 menyayanginya.	 Buah	 begitu	
berarti	 bagi	 orang	 Asia,	 mereka	
bahkan	memiliki	sebuah	keterampilan	

yang	 disebut	 sebagai	 seni	 menanam	
buah.	

Negara	 di	 Asia	 Tenggara	 men-
curahkan	 waktu,	 keringat,	 cinta	 dan	
berdedikasi	penuh	untuk	menghasilkan	
buah	yang	indah,	unik	dan	bernilai	tinggi.		
Tak	heran	jika	ada	10	buah	termahal	di	
dunia	dari	Asia.	Penasaran?	Dilansir	dari	
Asian	 Inspirations,	 berikut	 10	 buah	
termahal	di	dunia	dari	Asia	:		

FAMILY

1. Pir Buddha 
D a r i 	 f o t o n y a 	

sudah 	 b i sa 	 t ahu 	
betapa	 telit i 	 dan	
membutuhkan	 usaha	
untuk	 menghasilkan	
buah	 dengan	 bentuk	

menyerupai	Buddha	ini.	Pir	Buddha	ini	
merupakan	 karya	 seorang	 tani	
bernama	 Hao	 Xianzhang	 asal	 Hebei	
Provinsi	Cina.	

Ia	 membuat	 cetakan	 bentuk	
Buddha	 bagi	 buah	 pir	 nya.	 Buah	 pir	
bentuk	Buddha	ini	menjadi	hadiah	yang	
populer.	 Satu	 buah	 nya	 dijual	 AU$11	
atau	Rp115.049.	

2. Apel Sekai 
Inchi  

Te lah 	 d ibud i -
dayakan	 sejak	 1974,	
Setiap	apel	Jepang	ini	
mampu	tumbuh	lebar	

hingga	38cm	dan	beratnya	mencapai	1	
kg.	Oleh	karena	itu	disebut	sebagai	buah	
apel	terbesar	di	dunia.	Bukan	hanya	itu,	
rasa	manis	dan	gurihnya	 juga	 tak	ada	
tandingannya.	

Sebelum	 dijual,	 apel	 ini	 dicuci	
dengan	madu	dahulu.	Maka	 tak	heran	
harga	satu	apelnya	adalah	AU$27	atau	
Rp	282.393.	

3. Jeruk 
Dekopan 

Jeruk	 ini 	 bisa	
ditemukan	 di	 Jepang.	
Seki las 	 jeruk	 ini 	
menyerupai 	 bo la 	
meriam	 yang	 sering	

dilihat	di	film	kartun.	Jeruk	Dekopan	ini	
adalah	 hasil	 persilangan	 antara	 jeruk	
Kiyomi	dan	Ponkan.	Jeruk	satu	ini	tidak	
memiliki	 biji	 dan	 rasanya	 lebih	manis	
dibanding	 jeruk	 pada	 umumnya.	
Kulitnya	 juga	 lebih	 mudah	 dikupas.	
Biasanya	jeruk	Dekopan	dijual	per	set.	
Satu	set	isi	6	dihargai	AU$100	atau	Rp	
1.045.900	

4. Stroberi 
Sembikiya 
Queen 

Warnanya	 lebih	

cerah	 dan	 bentuknya	 juga	 konsisten.	
Rasanya	 luar	 biasa	 manis	 dan	
menyegarkan.	Buah	ini	cocok	dijadikan	
hadiah	karena	dikemas	secara	cantik	ke	
dalam	1	box	(	isi	12)	harganya	AU$85-
100	atau	Rp	889.015-Rp	1.045.900	

5. Semangka 
Kotak 

Semangka	satu	ini	
bentuknya	unik	 tidak	
bu l a t 	 me l a inkan 	
kotak.	 Salah	 satu	

desainer	 grafis, 	 Tomoyuki	 Ono	
memunculkan	 ide	 ini	di	 sebuah	galeri	
seni	tahun	1978.	Tahun	1980,	seorang	
tani	 asal	 kota	 Zentsuji	 berhasil	
menemukan	 teknik	 untuk	 membuat	
semangka	 seperti	 ini.	 Usaha	 yang	
dibutuhkan	 pasti	 tak	 cukup	 ekstra	
mengingat	satu	buahnya	dijual	AU$120	
di	Jepang	atau	Rp	1.255.080	

6. Durian 
Gaan Yao  

Raja	 dari	 segala	
buah	 yaitu	 durian.	
Dibudidayakan	 di	
Thailand	dan	Malaysia,	
masing-masing	 meng-

hasilkan	rasa	dan	varian	yang	unik.	Tetapi	
raja	 utamanya	 adalah	 Durian	 Gaan	 Yao	
dari	Provinsi	Nonthaburi.	Perbedaannya	
terletak	 pada	 durinya	 yang	 lebih	 kecil,	
daging	 buah	 yang	 gendut,	 dan	 rasanya	
yang	 creamy.	 Satu	 buah	 durian	 dijual	
AU$750	atau	Rp	7.844.250	

7. Mangga 
Taiyo no 
Tamago 

Mangga	 satu	 ini	
berbentuk	 oval	 dan	
warnanya 	 bukan 	

hijau,	melainkan	seperti	merah	muda.	
Daging	buahnya	segar	dan	manis	seolah	
meleleh	 di	 mulut.	 Dikategorikan	
sebagai	 mangga	 terenak	 yang	 pernah	
Anda	coba.	Ukurannya	pun	lebih	besar	
daripada	mangga	 umumnya.	 Arti	 dari	
namanya	adalah	'eggs	of	the	sun'.	

Diibaratkan	sebagai	telur	matahari	
yang	menetas.	Mangga	ini	sangat	sering	
digunakan	 sebagai	 hadiah	 di	 Jepang.	

Dikemas	layaknya	perhiasan	satu	buah	
dijual	 AU$	 atau	 Rp	 679.835.	 Bahkan	
buah	 mangga	 ini	 pernah	 dilelang	
dengan	 harga	 final	 AU$3800	 atau	 Rp	
39.744.200.	Wow	seharga	motor	ya!	

8. Anggur 
Ruby Roman 

Dibudidayakan	 di	
Ishikawa,	anggur	jenis	
Ruby 	 Roman 	 i n i 	
ukurannya	 sebesar	
bola	 ping-pong	 dan	

berat	satunya	20gr	dengan	kandungan	
gula	 18%.	 Selain	 bentuknya	 yang	
sempurna,	 warna,	 kilau	 dan	 daging	
buahnya	 juga	menjadi	alasan	buah	 ini	
dihargai 	 mahal . 	 Satu	 buahnya	
AU$5.229.500	ya	 ini	harga	untuk	satu	
buah	bukan	setangkai.	Setangkai	berisi	
26	buah	harganya	AU$11.000	atau	Rp	
115.049.000.	Seharga	mobil	dong	ya.

9. Semangka 
Densuke 

Lembut,	 kulitnya	
tampak	 berki lau , 	
b u l a t 	 s empu r n a 	
seperti	 bola	 basket	

atau	 kelapa	 jumbo.	 Karya	 Jepang	
lainnya	 yang	 tak	 kalah	 fantastis,	
semangka	 Densuke	 rasanya	 lebih	
manis,	 gurih,	 segar	 dan	 hanya	
diproduksi	 sekali	 dalam	 setahun	 di	
Hokkaido.	 Dilindungi	 secara	 hati-hati	
dari	 sinar	matahari	 untuk	menambah	
kilau	gelapnya.	Bisa	ditemukan	di	pasar	
mewah	 Jepang,	 satu	 buah	 dijual	
AU$320	 atau	 Rp	 3.346.880.	 Bahkan	
pernah	 terjual	 dengan	 harga	 paling	
tinggi	AU$7800	atau	Rp	81.580.200.	

10. Melon 
Yubari King 

Karya	lainnya	dari	
H o k k a i d o , 	 d i -
nobatkan	 menjadi	
buah	termahal	di	Asia	
dan	 dunia.	 Budidaya	

melon	ini	merupakan	industri	budidaya	
yang	 bergengsi.	 Bentuknya	 dipastikan	
bulat	sempurna,	kulitnya	halus,	daging	
buahnya	 lembut	dan	manis.	Melon	 ini	
bahkan	 ditanam	 dalam	 ruangan	 yang	
ber-AC	 untuk	 memastikan	 suhu	
optimal.	 Satu	 buah	 melon	 dihargai	
AU$15.500	 atau	Rp	 162.114.500.	Dua	
buah	 melon	 sempat	 terjual	 di	 2019	
dengan	 harga	 AU$58.000	 atau	 Rp	
606.622.000.		(Asian	Inspirations/dya)

Buah	Termahal
Foto	-	foto	:	berbagai	sumber
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ini,	 melacak	 nomor	 HP	 bukan	Kmenjadi	 hal	 yang	 sulit	 untuk	
dilakukan.	 Bila	 kamu	 pernah	

terima	 telepon	 tak	 dikenal	 dan	 takut	
penipuan,	coba	lacak	saja	pakai	aplikasi.	
Berikut	 beberapa	 aplikasi	 yang	 dapat	
membantu	 untuk	 melacak	 nomor	
handphone	 asing	 yang	 mungkin	
mengganggu.	 Berikut	 rangkuman	
LenteraToday.

SHOWCALLER
Showcaller	 berfungsi	 untuk	

mengidentifikasi	 nomor	 telepon	 yang	
tak	dikenal	bahkan	hingga	mengetahui	
lokasi	detail	 si	 penelepon.	Kalian	 juga	
b isa 	 memblokir 	 nomor 	 untuk 	
menghindari	 penipuan	 dan	 panggilan	
ya n g 	 t a k 	 d i i n g i n kan . 	 S e l a i n 	
menampilkan	 nama,	 aplikasi	 ini	 juga	
memperlihatkan	 alamat	 beserta	
komentar	 mengenai	 nomor	 tersebut	
dari	 orang	 lain	 yang	 pernah	 menjadi	
korban.

WHOSCALL
Aplikasi	 yang	 dikembangkan	 oleh	

Gogolook	 ini,	 dapat	 mengidentifikasi	
panggilan	yang	tidak	dikenal.	Sehingga	
pengguna	 dapat	 memutuskan	 untuk	
menerima	 atau	 menolak	 panggilan	
tersebut.Terdapat	 fitur	 pengaturan	
nomor,	 pemblokiran	 berdasarkan	
nomor	 dan	 kata	 kunci	 dan	 database	
offline	pada	aplikasi	ini.	Whoscall	juga	
termasuk	 dalam	 jajaran	 Aplikasi	
Terbaik	Google	Play	2013	di	8	negara	
Asia.	Pada	2013,	aplikasi	 ini	diakuisisi	
oleh	 Naver	 sehingga	 menjadi	 satu	
naungan	dengan	aplikasi	chat	Line.

Call	 Blocker	 Free	 Blacklist	 and	
Whitelist

Aplikasi	 ini	 bertujuan	 untuk	
menghindari	penggunanya	dari	nomor-
nomor	telepon	yang	tak	diinginkan.	Ia	
memiliki	 cara	 memblokir	 nomor	 tak	
dikenal	 yang	 unik	 dengan	 hanya	
mengonsumsi	 penyimpanan	 yang	
rendah	sehingga	tak	memakan	memori	

pada	smartphone	kalian.
Fitur	 yang	 menjadi	 unggulan	

selanjutnya	 adalah	 Whitelist	 alias	
daftar	 putih.	 Dimana	 pengguna	 bisa	
membuat	daftar	nomor	yang	tak	ingin	
diblokir. 	 Ada	 juga	 fitur	 untuk	
mendeteksi	dan	menghentikan	telepon	
spam.

TRUECALLER
Trueca l ler 	 ada lah 	 ap l ikas i 	

smartphone	yang	dapat	menampilkan	
nama	pengguna	yang	menelepon	meski	
nomor	 tersebut	 belum	 tersimpan.Tak	
hanya	 dapat	 mengidentifikasi	 nomor-
nomor	 anonim,	 aplikasi	 ini	 juga	
memiliki	 direktori	 besar	 penelepon	
spam.	 Pengguna	 juga	 bisa	 me-
nambahkan	 daftar	 nomor	 tertentu	
sebagai	spam.

Dibuat	 oleh	 developer	 True	
Software	Scandinavia	AB,	aplikasi	asal	
Swedia	ini	dapat	mendeteksi	caller	ID,	
contact	 blocking,	 SMS	 spam	 blocking	
dan	 juga	 berfungsi	 sebagai	 dialer.	

untuk	melancarkan	panggilan	dan	SMS	
spam	serta	penipuan.	Kalian	 juga	bisa	
menggunakannya	 untuk	 memblokir	
panggilan	 dari	 nomor	 asing	 yang	 tak	
dikenal,	 nomor	 dengan	 kode	 area	
tertentu	 serta	 nomor	 yang	 dicurigai	
sebagai	pelaku	spam.

TELLOWS - CALLER ID 
& BLOCK

Aplikasi	 ini	 dibekali	 fitur	 yang	
memungkinkannya	 mengetahui	 info	
seperti	 nama,	 alamat,	 dan	 lokasi	 si	
penelepon	 saat	 kita	 menerima	
panggilan	masuk.	 Selain	 itu,	 kita	 juga	
bisa	melihat	jenis	panggilan	dari	nomor	
asing	 yang	 dibagi	 dalam	 9	 kategori	
antara	 lain	 nomor	 terpercaya, 	
perusahaan	 penagih	 hutang,	 undian	
berhadiah,	 survei,	 iklan	 agresif,	
peneror,	penipuan	uang,	telemarketing,	
dan	modus	missed	 call.	 Jadi,	 kita	 bisa	
tahu	 apa	 tujuan	 si	 pemilik	 nomor	
menelepon	 kita.(berbagai	 sumber	
/dya)

Aplikasi	 yang	 dirilis	 pada	 2009	 ini	
tersedia	 untuk	 perangkat	 iOS	 dan	
Android.

HIYA
Sebelum	berubah	nama,	aplikasi	ini	

bernama	Whitepages	Caller	ID.	Dan	di	
versi	terbaru	ini,	barulah	bernama	Hiya	
yang	 hadir	 dengan	 serangkaian	 fitur	
blok	untuk	panggilan	telepon	dan	SMS	
spam.

Terdapat	 fitur	 tambahan	 pada	
aplikasi	 ini	 seperti	 informasi	 saat	
mendapatkan	 panggilan	 dari	 private	
number	 dan	 notifikasi	 saat	 ponsel	
kalian	 mendapatkan	 pesan	 berupa	
spam,	 virus,	 malware,	 adware,	 dan	
spyware.

MR. NUMBER - BLOCK 
CALLS & SPAM

Aplikasi	 ini	 memiliki	 kemampuan	
untuk	mendeteksi	sekaligus	memblokir	
nomor	 telepon	 yang	 biasa	 digunakan	
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MAU LACAK NOMOR HP
TAK DIKENAL? INI CARANYA

Serious	male	messaging	on	phone
Foto	:	Ketut	Subiyanto
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7 LANGKAH 
CEGAH WAJAH KUSAM KALA PANDEMI 

ewa j i ban 	 menggunakan 	Kmasker 	 se lama	 pandemi 	
seringkali	membuat	kita	malas	

merawat	 wajah.	 Padahal,	 perawatan	
wajah	 secara	 rutin	 tetap	 dibutuhkan.	
Perawatan	ini	bisa	mengontrol	kondisi	
kesehatan	 kulit	 wajah	 Anda	 serta	
mencegah	 berbagai	 risiko	 masalah	
kulit.	

Chief	of	ERHA	Clinic	Management	
N ov i a n a 	 S u p i t 	 m e n u t u r k a n , 	
masyarakat	 dihadapkan	 dengan	

semakin	 banyak	 pilihan	 metode	
perawatan	 kulit	 di	 banyak	 klinik	
kecantikan.	 Namun	 demikian	 untuk	
perawatan	 agar	 nampak	 awet	 muda,	
jangan	 sampai	 dilewatkan.	 "Di	 setiap	
klinik	 kerap	 ditawarkan	 perawatan	
kulit	 dan	 rambut	 lengkap	 dengan	
tenaga	 dermatologist	 profesional,	
ujarnya	 lewat	 keterangan	 resmi	
Premium	Klinik	The	Riserva	by	Erha.	
Berikut	 ini	 7	 perawatan	 wajah	 yang	
mesti	dilakukan	selama	pandemi	ini.	

Anti Aging   
Wanita	 mana	 sih	 yang	 tak	 ingin	

melihat	 wajahnya	 awet	 muda	 terus.	
Maka	 hal	 yang	 perlu	 diperhatikan	
yakn i 	 Anda 	 per lu 	 me lakukan 	
perawatan	anti-aging.	

Brightening
Wanita	 tentu	 sangat	 ingin	 punya	

wajah	 mulus,	 putih	 dan	 bercahaya.	
Karenanya,	Anda	juga	perlu	memakai	
s k i n c a re 	 b r i gh ten i ng 	 h i ngga 	
melakukan	 perawatan	 wajah	 yang	
dipantau	dokter.	

Dark spot solution 
Ngomong-ngomong	soal	dark	spot	

solution	bisa	mengganggu	penampilan	
seseorang.	 Wajah	 yang	 dipenuhi	
dengan	dark	 spot	 tentu	 akan	 terlihat	
kusam,	wajah	menjadi	kering	dan	tak	
bersinar.		

Hydrate and glowing 
skin   

Perawatan	 ini	 bisa	 menghidrasi	
kulit	yang	dibutuhkan	agar	tetap	sehat.	

Saat	 kulit	 terhidrasi,	 maka	 akan	
menjadi	 glowing	 dan	 ini	 diimpikan	
semua	wanita.	

Wrinkle solution 
Sebelum	muncul	kerutan	di	wajah,	

Anda	 bisa	 melakukan	 perawatan	
wrinkle	 solution.	 Perawatan	 ini	 bisa	
mencegah	penuaan	dini,	terutama	jika	
dilakukan	sebelum	usia	40	tahun.	

Acne cure 
Jerawat	 yang	 muncul	 di	 wajah	

memang	 menyebalkan.	 Namun	 Anda	
bisa	 mengatasi	 dengan	 melakukan	
perawatan	wajah.	Namun	Anda	butuh	
kesabaran	saat	melakukan	perawatan	
ini	agar	hasilnya	maksimal.

Skin Pore Minimizing 
Solution 

Perawatan	 ini	 bisa	 membantu	
Anda	mengecilkan	pori-pori	wajah.	Di	
samping	itu,	membuat	kulit	Anda	jadi	
sehat,	eksfoliasi	wajah	serta	mencegah	
kulit 	 jadi 	 semakin	 berminyak. 	
(isti/dya)

kuran	pori-pori	kulit	 yang	

Uterlalu	 besar	 memang	
tidak	 berbahaya.	 Namun,	

kondisi	 itu	 bisa	 membuat	 wajah	
terlihat	lebih	tua	dan	kusam.	Anda	
tidak	 perlu	 khawatir	 jika	 me-
ngalami	 hal	 tersebut	 karena	 ada	
banyak	cara	mengecilkan	pori-pori.	
Selain	 mengganggu	 penampilan,	
pori-pori	 besar	 meningkatkan	
risiko	 menumpuknya	 minyak	 dan	
jenis	 kotoran	 lain.	 Hal	 itulah	 yang	
membuat	 Anda	 rentan	mengalami	
berbagai	 macam	 masalah	 kulit,	
seperti	 komedo	 atau	 jerawat.	 Nah	
ukuran	 pori-pori	 bisa	 diperkecil	
dengan 	 bahan-bahan	 a lami , 	
misalnya	 lidah	 buaya,	 putih	 telur,	
dan	lain-lain. 

Kulit Pisang    
Firstcry.com	 mengatakan	 bahwa	

kulit	pisang	bisa	jadi	salah	satu	bahan	
yang	efektif	memperkecil	ukuran	pori-
pori.	Selain	itu,	antioksidan	dan	kalium	
yang	 terdapat	 dalam	 kulit	 pisang	
berguna	 untuk	 meremajakan	 kulit	
Anda.	 Cara	 yang	 perlu	 Anda	 lakukan	
sangat	mudah.	

Lidah Buaya 
Cara	 mengecilkan	 pori-pori 	

berikutnya	adalah	dengan	memanfaatkan	
lidah	buaya.	Tidak	berhenti	sampai	di	situ,	
menggunakan	 lidah	 buaya	 sceara	 rutin	
juga	 bisa	 mengencangkan	 dan	
menghidrasi	kulit	secara	maksimal.	

Minyak Zaitun 
Bahan 	 a lami 	 l a innya 	 yang 	

direkomendasikan	Firstcry.com	untuk	
mengecilkan	pori-pori	adalah	minyak	
zaitun.	Caranya,	oleskan	minyak	zaitun	
pada	 kulit	 wajah	 dengan	 gerakan	
memutar	 lalu	 diamkan	 selama	
semalaman.	Cobalah	untuk	melakukan	
cara	 tersebut	 dua	 hingga	 tiga	 kali	
dalam	seminggu.	

Putih Telur, Oatmeal, 
Lemon    

Meski	 memiliki	 bau	 yang	 cukup	
menyengat,	ternyata	putih	telur	efektif	
digunakan	 sebagai	 cara	 mengecilkan	
pori-pori,	 lo.	 Bukan	 tanpa	 alasan,	
kandungan	 dalam	 putih	 telur	 dapat	
mencerahkan	 dan	 mengencangkan	

kul i t . 	 Dengan	 begi tu , 	 kondis i 	
kesehatan	kulit	meningkat.	

Timun dan Lemon 
Timun	 dan	 bahan	 alami	 lainnya	

bisa	 Anda	 manfaatkan	 sebagai	 cara	
mengecilkan	 pori-pori.	 Tingginya	
kandungan	air	dalam	timun	membuat	
bahan	 alami	 ini	 cocok	 mengecilkan	
pori-pori	kulit.	Apalagi	bagi	Anda	yang	
memiliki	tipe	kulit	berminyak.

Pertama,	 tumbuk	 empat	 hingga	
lima	iris	timun	dalam	2	sdm	air	perasan	
lemon	hingga	berbentuk	pasta.	Oleskan	
campuran	itu	pada	kulit	wajah	selama	
15	menit	sebelum	membilasnya	dengan	
air.	 Untuk	 hasil	 maksimal,	 cobalah	
untuk	 melakukannya	 dua	 kali	 dalam	
seminggu . 	 Se l amat 	 mencoba ! 	
(kontan/dya)

BAHAN ALAMI UNTUK 
MENGECILKAN PORI-PORI

Woman	and	skincare
Foto	:	cottonbro



Kondisi	Bumi	Kian		...(dari	hal	1)

i  saat semua pihak masih Dberjibaku dalam mengatasi 
pandemi Covid-19 yang belum 

usai, ancaman baru yang lebih me-
nakutkan pun datang.Dalam laporan 
Environmental Research Letters, para 
peneliti memperkirakan bahwa air 
laut akan naik dalam waktu berabad-
abad mendatang. Kota-kota di Asia 
bahkan diperkirakan akan terendam 
air laut nantinya. Hal ini dipicu oleh 
adanya dampak perubahan iklim. 
"Benua itu menyumbang sembilan dari 
10 kota besar dengan risiko tinggi," 
tulis AFP, dikutip Minggu (7/11). 

Sejumlah wilayah di Asia disebut-
kan masuk dalam risiko terbesar. 
Misalnya, rumah untuk setengah 
populasi Bangladesh dan Vietnam ada 
di bawah garis pasang tinggi dalam 
jangka panjang, bahkan untuk dunia.

Ada juga wilayah Cina dan India. 
Indonesia juga disebut menghadapi 
ancaman serupa.Ancaman kenaikan 
permukaan laut dan risiko pada 
wilayah tersebut terjadi hingga akhir 
abad ini. Tercatat, kenaikan air laut 
berkisar setengah meter hingga dua 
kali lipat. Namun itu bergantung pada 
seberapa cepat berkurangnya polusi 
karbon.

Air laut juga tetap akan naik 
setelah tahun 2100. Sebab, akan diisi 
oleh lapisan es yang mencair, panas 
yang terperangkap di laut, hingga 
dinamika air memanas. Ini bahkan 
terjadi saat penurunan emisi gas 
rumah kaca diturunkan.

Hal senada diungkapkan Organi-
sasi Meteorologi Dunia (WMO).  Di-
umumkan tingkat gas pemanasan 
iklim di atmosfer mencapai rekor ter-
tingginya pada 2020 lalu. Hal ini ter-
jadi kendati pada 2020 lalu terjadi 
lockdown besar-besaran di seluruh 
dunia akibat penyebaran virus Covid-
19.

Melansir The Guardian, dalam 
laporan WMO tersebut disampaikan 
bahwa konsentrasi karbon dioksida 
saat ini mencapai 50% lebih tinggi 
dibanding saat sebelum Revolusi 
Industri akibat pembakaran massal 
bahan bakar fosil. Sedangkan konsen-
trasi metana telah meningkat lebih 
dari dua kali lipat sejak 1750.

Semua komponen gas rumah kaca 
disebut meningkat lebih cepat pada 
tahun 2020 daripada rata-rata untuk 
dekade sebelumnya dan tren ini ber-
lanjut pada 2021.

Data menunjukkan krisis iklim 
terus memburuk dan mengirim pesan 
'keras' ke negara-negara yang bertemu 
di KTT iklim COP26 di Glasgow pekan 
lalu.

Kepala WMO Prof Petteri Taalas 
menyebut kondisi ini telah jauh dari 
jalur yang ditetapkan. Dia meng-
harapkan dengan adanya perhelatan 
ini akan terjadi peningkatan dramatis 
dalam komitmen negara-negara dunia 
berkaitan dengan iklim ini.

"Pada tingkat peningkatan kon-
sentrasi gas rumah kaca saat ini, kita 
akan melihat peningkatan suhu pada 
akhir abad ini jauh melebihi target 
Perjanjian Paris 1,5° C [celcius] hingga 
2°C. [Meningkatnya tingkat GRK] 
memiliki dampak negatif yang besar 
bagi kehidupan dan kesejahteraan kita 
sehari-hari, dan untuk masa depan 
anak dan cucu kita," kata Taalas, di-
kutip Minggu (7/11). 

"Kita perlu mengubah komitmen 
kita menjadi tindakan yang akan 
berdampak pada gas rumah kaca. Kita 
perlu meninjau kembali  sistem 
industri, energi dan transportasi dan 
seluruh cara hidup kita, perubahan 
yang diperlukan dapat terjangkau 
secara ekonomi dan memungkinkan 
secara teknis. Tidak ada waktu untuk 
kalah," ungkapnya.

Satu-satunya cara untuk men-
stabilkan gas dan menghentikan ke-
naikan suhu adalah dengan meng-
hentikan emisi. Sebab, kondisi ini men-
dorong peningkatan kerusakan dari 
gelombang panas, banjir hingga ke-
keringan.

Menurut laporan yang dirangkum 
oleh WMO melalui Global Atmosphere 
Watch Programme, pembakaran batu 
bara, minyak dan gas merupakan 
sumber terbesar karbon dioksida yang 
merupakan penyebab 66% pemanasan 
global. Pada 2020 emisi karbon di-
oksida turun sekitar 5% karena pem-
batasan Covid, dibandingkan dengan 
2019.

Tetapi, kata WMO, miliaran ton gas 
ini masih dipompa ke atmosfer, yang 
berarti perlambatan ekonomi karena 
Covid-19 tidak memiliki dampak nyata 
pada tingkat tingkat pertumbuhan gas 
rumah kaca di atmosfer.

Sekitar setengah dari karbon di-
oksida dari aktivitas manusia tetap 
berada di atmosfer, sedangkan se-
tengah lainnya diserap oleh lautan dan 
pepohonan serta tanaman di darat. 
Namun WMO memperingatkan bahwa 

teroris dengan memakai bahan-bahan 
kimia dan sebagainya terjadi, serangan 
tersebut bagaikan virus yang bisa me-
nyebarkan wabah penyakit.

Untuk menghadapinya, menurut 
Gates, para pemimpin dunia harus 
menginvestasikan miliaran dolar AS 
dalam hal penelitian dan pengem-
bangan. Mantan suami Melinda French 
itu bahkan meminta negara-negara 
maju, seperti Amerika Serikat dan 
Inggris, berinvestasi lebih besar untuk 
mempersiapkan pandemi berikutnya.

"Ada epidemi yang disebabkan 
secara alami dan epidemi yang 
disebabkan bioterorisme yang bahkan 
bisa jauh lebih buruk daripada yang 
kita alami hari ini, namun kemajuan 
dalam ilmu kedokteran seharusnya 
memberi kita kesiapsiagaan lebih 
baik," kata Gates dalam wawancaranya 
dengan mantan Menteri Kesehatan 
Inggris, Jeremy Hunt dikutip Sky News.

Gates juga menyarankan para pe-
mimpin dunia melakukan 'germ 
games,' yaitu istilah yang merujuk 
permainan peran yang melibatkan 
situasi di mana teroris dapat me-
manfaatkan senjata biologis untuk me-
nimbulkan kerusakan global. Jika hal 
itu dilakukan, setiap negara akan siap 
menghadapi ancaman epidemi se-
lanjutnya.

Menurut orang terkaya keempat di 
dunia itu, germ games terbukti ber-
pengaruh dalam membentuk ke-
bijakan kesiapsiagaan pandemi. Suatu 
negara bisa menyediakan vaksin lebih 
siap, tempat tidur rumah sakit yang lebih 
banyak dan membuat rencana darurat 
jika terjadi wabah penyakit global.

Agar dunia lebih siap menghadapi 
wabah penyakit selanjutnya, Gates 
menyerukan pembentukan satuan 
tugas (Satgas) pandemi oleh Organi-
sasi Kesehatan Dunia (WHO) dengan 
dukungan dana bernilai miliaran dolar 
AS.

“Akan dibutuhkan miliaran (dolar 
AS) selama setahun untuk Satuan 
Tugas pandemi pada level WHO, yang 
akan melakukan pengintaian dan 
melakukan yang saya bilang germ 
games saat berlatih,”katanya.

Bill Gates mengutuk kurangnya 
kesiapan dunia untuk menghadapi 
pandemi Covid-19. Padahal, ia sudah 
pernah memberikan pernyataan soal 
peringatan ancaman terbesar bagi 
kemanusiaan adalah penyakit me-
nular, bukan perang nuklir. (afp, 
reuters,isti/dya)

pemanasan global  merusak ke-
mampuan alam untuk menyerap 
emisi. Misalnya, saat ini Amazon telah 
beralih dari menyerap karbon di-
oksida malah mengembalikannya ke 
atmosfer saat terjadi kebakaran hutan, 
kekeringan, dan penebangan meng-
hancurkan pohon.

Sedangkan metana, yang me-
nyumbang 16% pada pemanasan 
global, sebagian besar emisinya di-
sebabkan oleh aktivitas manusia se-
perti peternakan sapi dan produksi 
bahan bakar fosil. Metana merupakan 
gas rumah kaca yang kuat dan ber-
umur pendek, sehingga pengurangan 
emisi memiliki dampak yang cepat.

Gas rumah kaca lainnya adalah 
dinitrogen oksida atau N₂O, ber-
kontribusi 7% terhadap pemanasan 
global. Emisi ini sebagian besar ber-
asal dari penggunaan pupuk kimia 
yang berlebihan dalam pertanian dan 
kotoran ternak.

Saat ini tingkat gas rumah kaca 
lebih tinggi dari yang pernah dialami 
oleh umat manusia sepanjang masa. 
Ini merupakan kondisi tertinggi 
selama 3-5 juta tahun, di mana pada 
saat itu suhu global 2° C-3° C lebih 
panas dan permukaan laut 10-20 
meter lebih tinggi dari hari ini."Tapi 
saat itu tidak ada 7,8 miliar orang," 
imbuh Taalas.

Sejalan dengan itu, Prof Dave Reay, 
dari University of Edinburgh meng-
ungkapkan hasil dari Cop26 ini 
nantinya akan dibuktikan konsentrasi 
gas rumah kaca ke depannya. "Keber-
hasilan atau kegagalan sebenarnya 
dari Cop26 akan tertulis di langit kita 
dalam bentuk konsentrasi gas rumah 
kaca. Laporan WMO ini memberikan 
penilaian yang sangat jujur tentang 
apa yang telah ditulis di sana hingga 
saat ini. Sejauh ini, ini adalah ke-
gagalan yang luar biasa," terang dia.

"Jendela kecil peluang untuk men-
stabilkan konsentrasi gas rumah kaca 
pada tingkat yang memenuhi tujuan 
iklim Paris akan segera hilang. Akan-
kah Cop ke-26 ini berhasil di mana 25 
sebelumnya gagal? Suasana kita akan 
menjadi saksi," tandasnya.

PERINGATAN	BILL	GATES
Terpisah, Bill Gates memperingat-

kan dunia untuk bersiap menghadapi 
ancaman baru setelah Covid-19 di 
masa depan, yakni pandemi penyakit 
dan serangan bioterorisme. Ia me-
nyatakan, jika ancaman serangan 
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10 provinsi dengan penurunan luas lahan 
tutupan pohon terbesar di indonesia (2001 - 2019)

Sumber: 
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JAKARTA – Aksi  penyelidikan 
rencana penyelenggaraan Formula 
E di Ibu Kota Jakarta oleh Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK) 

tentu saja akan melibatkan banyak 
pihak .  PT Jakarta  Propert indo 
(Perseroda) alias Jakpro sebagai 
Badan Usaha Milik Daerah (BUMD) 
milik pemerintah DKI Jakarta menjadi 
salah satunya.

Menurut data komisi anti-rasuah, 
perusahaan plat merah milik peme-
rintah daerah (Pemda) berisiko tinggi 
terlibat dalam praktik korupsi. KPK) 
mengungkapkan, BUMD  menyumbang 
8% pejabatnya yang melakukan 
tindak pidana korupsi. Ironisnya, 
hanya 18,46% BUMD telah menyampai- 
kan Laporan Harta Kekayaan Penye-
lenggara Negara (LHKPN).

"Berdasarkan data penanganan 
perkara yang ditangani KPK periode 
2004 hingga Maret 2021, tercatat 93 
dari 1.145 tersangka atau 8,12 persen 
merupakan jajaran pejabat BUMD ," 
ujar Pelaksana tugas (Plt) Juru Bicara 
bidang Pencegahan KPK, Ipi Maryati 
dalam keterangannya, Minggu (7/11). 

"Data tersebut menempatkan 
BUMD sebagai instansi peringkat 
keempat setelah pemerintah kabu-
paten/kota, kementerian/lembaga, 
dan pemerintah provinsi," tambahnya.

Sebelumnya, KPK mengimbau 
pejabat BUMD untuk menyampaikan 
Laporan Harta Kekayaan Penye-
lenggara Negara (LHKPN) kepada 
KPK. Sebab hingga saat ini baru 18 

persen BUMD yang melaporkan 
L H K P N." B e rd a s a r k a n  d a t a  Ke -
menterian Dalam Negeri RI tahun 
2020 terdapat total 1.094 BUMD. Dari 
data tersebut, KPK mencatat 202 atau 
sekitar 18,46 persen BUMD yang telah 
terdaftar LHKPN," kata Ipi.

Ipi menjelaskan, dari 202 BUMD 
yang terdaftar, sebanyak 87 BUMD 
telah membentuk Unit Pengelola 
LHKPN (UPL) mandiri. Sedangkan, 
sisanya bergabung bersama UPL 
pemerintah provinsi, kabupaten, dan 
kota.

Diketahui, sesuai dengan Pen-
jelasan UU Nomor 28 Tahun 1999 
tentang Penyelenggaraan Negara yang 
Bersih dan Bebas dari Korupsi, Kolusi 
dan Nepotisme, jajaran direksi , 

k o m i s a r i s ,  d a n  p e j a b a t 
struktural lainnya pada Badan 
Usaha Mil ik  Negara dan 
BUMN merupakan pejabat 
yang memiliki fungsi strategis 
dalam kaitannya dengan 
penyelenggaraan negara dan 
rawan terhadap prakt ik 
k o r u p s i ,  k o l u s i ,  d a n 
nepotisme.

U n t u k  m e n d o r o n g 
k e p a t u h a n  L H K P N  d a r i 
jajaran BUMD, tahun ini KPK 

pencegahan korupsi yang menge-
depankan prinsip transparansi dan 
akuntabilitas penyelenggara negara 
dengan membuka informasi tentang 
harta kekayaan penyelenggara negara, 
pasangan, dan anak yang masih dalam 
tanggungan yang meliputi sumber 
penerimaan, pengeluaran, dan utang.

KASUS	FORMULA	E
Seperti diberitakan sebelumnya, 

KPK tengah mendalami dugaan kasus 
korupsi balap mobil listrik atau For-
mula E di DKI Jakarta. Plt Juru Bicara 
KPK, Ali Fikri, menyebutkan beberapa 
pihak diminta keterangan dan klari-
fikasi untuk memperjelas kasus ter-
sebut.

Sebelumnya, Kepala Dinas Pemuda 
dan Olahraga (Dispora) DKI Jakarta 
Ahmad Firdaus mendatangi Gedung 
KPK. Ia dimintai diminta keterangan 
terkait Formula E yang sedang di-
selidiki oleh komisi antirasuah itu.

Sementara itu, Gubernur DKI 
Jakarta Anies Baswedan menginstruksi- 
kan balapan mobil listrik Formula E 
terselenggara pada Juni 2022. Amanat 
itu tertuang dalam Instruksi Gubernur 
(Ingub) DKI Jakarta Nomor 49 Tahun 
2021 tentang Penyelesaian Isu Pri-
oritas Daerah Tahun 2021-2022 yang 
ditetapkan pada tanggal 4 Agustus 
2021.  “Terselenggarannya Lomba 
Formula E, Juni 2022.”

Anies meminta Sekretaris Daerah 
DKI Jakarta Marullah Matali untuk 
memimpin dan mengendal ikan 
Penyelesaian Isu Prioritas Daerah 
Tahun 2021-2022 tersebut. Marullah 
diharapkan dapat memberdayakan 
seluruh Asisten beserta Perangkat 
Daerah Provinsi DKI Jakarta serta 
BUMD dan potensi daerah lainnya. 
“Melaporkan ketercapaian Penye-
lesaian Isu Prioritas Daerah Tahun 
2021-2022 sebagaimana dimaksud 
kepada gubernur setiap dua minggu,” 
tulis Anies.

Belakangan BPK meminta Peme-
rintah Provinsi DKI Jakarta merevisi 
studi kelayakan Formula E dengan 
variabel pandemi Covid-19 saat ini. 
BPK menilai perhitungan perkiraan 
dampak ekonomi penyelenggaraan 
Formula E relatif tidak dapat diyakini 
kewajarannya dengan faktor kondisi 
pra pandemi di tahun 2019. BPK juga 
tidak menemukan adanya dokumen 
formal yang menunjukkan rancangan 
secara lengkap peran sejumlah pihak 
yang terlibat terkait gelaran itu 
beserta anggarannya.

Jakpro sendiri memastikan akan 
kooperatif terkait penyelidikan KPK 
atas rencana penyelenggaraan For-
mula E di Ibu Kota. Direktur Penge-
lolaan Aset PT Jakpro sekaligus 
Managing Director Jakarta Eprix, 
Gunung Kartiko juga memastikan, 
persiapan penyelenggaraan gelaran 
balap mobil listrik tersebut tetap 
berjalan, meski mendapat banyak 
hambatan. Termasuk penyidikan oleh 
KPK (ashar, antara/dya)

menyelenggarakan rapat koor-dinasi 
dengan melibatkan 219 BUMD di lima 
provinsi, yaitu Jawa Tengah, Daerah 
Istimewa Yogyakarta, Jawa Barat, Jawa 
Timur, dan Bali.

Untuk tiga provinsi pertama ke-
giatan telah terselenggara pada 1 – 4 
November 2021 di Kota Yogyakarta. 
Sedangkan, untuk dua provinsi be-
rikutnya kegiatan akan diselenggara-
kan di Kota Surabaya pada 8 – 11 
November 2021.

Dalam rakor tersebut KPK meng-
ingatkan tentang kewajiban LHKPN 
bagi pejabat BUMD. KPK juga men-
dorong penyusunan regulasi internal 
tentang LHKPN yang diharmonisasi-
kan dengan Peraturan KPK Nomor 2 
Tahun 2020 tentang Tata Cara Pen-
daftaran, Pengumuman, dan Peme-
riksaan LHKPN yang di dalamnya men-
cantumkan tentang jumlah wajib 
lapor,  tata cara pelaporan,  dan 
penerapan sanksi.

"Selain itu, untuk memastikan 
kepatuhan, kelengkapan, dan validasi 
data wajib lapor, KPK mendorong 
BUMD untuk membentuk UPL mandiri 
atau mengkoordinasikannya dengan 
pemda terkait," ungkapnya.

Perlu diingat, LHKPN merupakan 
salah satu instrumen penting dalam 
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KPK WANTI-WANTI, 
8% PEJABAT BUMD TERSANDUNG KORUPSI

(Ilustrasi)	Pendidikan	anti-korupsi	perlu	dilakukan	sejak	dini	
untuk	meminimalisir	tindak	pidana	ini	di	masa	depan.	
Foto.Dok
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Tindak Pidana Korupsi Berdasarkan Instansi (10 tahun terakhir)

 
 

 
Pemerintah

Pusat
Jawa Sumatera Kalimantan Sulawesi Papua Kep.Nusa

Tenggara
Maluku Malaysia Bali Singapura

402 362

270

56
39

23 17 10
357

Tindak Pidana Korupsi 
Berdasarkan wilayah

(Kasus)

Sumber : Berbagai Sumber Diolah (Tahun 2021)

Juru	Bicara	bidang	
Pencegahan	KPK,	Ipi	Maryati
Foto :Istimewa

Ket:	2021	per	1	November


